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特首選舉指引今起諮詢

昨偕兒子訪電腦特技公司

唐英年：政府決策我有責任

歐銀行欲救難救 美民運愈演愈烈
歐美應對新一浪財金海嘯依然受阻，

德法首腦剛承諾盡快解決問題，昨日卻又
傳出不利消息。更值得注意者是在財政、
金融及經濟的困厄外，動盪已擴散到社會
及政治領域，將對西方資本主義及議會民
主制度帶來衝擊。

財金海嘯沿財政及金融兩線同時開展
。財政方面希債問題又因各方 「講唔掂數
」 而要推遲歐洲峰會，據報引起分歧者是
德國要求希債投資者接受更多 「削髮」 ，
損失可高達五成以上，而歐央行則不贊同
，七月定下的次輪救希方案至今難產。金
融方面形勢更為兇險，歐豬債務（如上述
的希債）情況風險日高。Dexia 要由法國
及比利時政府出手救助並進行重組，為歐
債危機引發金融危機掀開序幕，更突顯了
財金危機惡性互動的巨大風險。Dexia 在
○八年時已曾接受救援，年初在壓力測試
中表現良好，故以為可渡過難關卻又倒下
，可見潛藏風險之大。

Dexia 將被分拆，由法比兩國分別購
入在本國的基本業務，然後售出其餘非核
心資產，並由兩國分擔對其債務的擔保。

這個看來合理的重組，卻又引來了對法比
兩國財政困境的關注，和暴露了救助金融
體系的有心無力。比利時花了四十億歐元
買下 Dexia 在該國業務，又要擔保其六成
債務，承擔約相當於 GDP 一成五，引起
了市場擔憂令債息急升，國家主權信用評
級更有被下調可能。法國同樣要小心，雖
於○八年曾出台高達三千六百億歐元的援
助銀行方案，相當於 GDP 約二成，但今
次為保三A評級，已不敢如此大手筆施救
。如法國被降級則不單對其不利，歐元區
也將蒙受其害。與此同時，對如何運用歐
洲金融穩定基金（EFSF）來營救銀行亦多
分歧，仍未知處理方法最終如何決定。總
之一切充滿了變數，難怪歐央行行長聲稱
，危機已向大國蔓延而系統風險日高，故
今後市場難免波動頻仍。

在財金危機重壓下，各國的社會及政
局也日趨動盪。在歐洲，這主要是由財政
收緊引發的民間不滿，歐豬國家的工潮及
示威抗議活動浪接浪，英國工會亦聲言要
發起大規模及持久的冬季抗議行動。但更
具創意的是美國的民眾運動，由少數人發

起的 「佔領華爾街」 行動已踏入第四周，
且規模日大而內容日趨多元化，同類及聲
援行動已擴展至近千個城市，海外亦有支
持活動。內容形式也更多樣，衍生了「佔
領華盛頓」，和遊行到億萬富豪豪宅示威
等行動。有美國人士稱之為 「美國之秋」
，由此確可一葉知秋，對其根源必須深入
了解，對其深遠意義更絕不宜低估。

這場運動的觸發點是金融海嘯帶來的
重大經濟及民生損害，且在政府施救後金
融大亨們仍坐享巨額分紅。運動所反映的
人民不滿日多，包括貧富懸殊日大，失業
高企和民生困苦等，實是三十年金融資本
主義瘋狂發展帶來的惡果：人民收入不振
，收入差距日大，底層不斷擴增，而中產
階級受擠壓等，深厚的積患在金融海嘯衝
擊下終於引爆。這無疑是反抗金融資本的
怒吼，也同時是對現有政制的警告：國會
及兩黨的建制架構已不能滿足人民的政治
訴求，人民要採建制外途徑顯示力量。顯
然，美式資本主義及議會民主已到了非變
不可地步，美國政局兩極激化的 「階級戰
爭」 時代經已到來！

社 評

【本報訊】記者鄧湄報道：選舉管理委員會昨日公
布新一份有關特首選舉的建議指引，指引由昨日起進行
兩星期公眾諮詢至本月二十四日。今次建議的主要修訂
包括：提名人數由一百人增至一百五十人；候選人需獲
得六百張支持票才可當選；以及選舉開支限額上限由九
百五十萬元增至一千三百萬元等，任何人士公開宣布參
選的都會被視為參選人，而參選人在選舉期間或之前為
當選而招致的所有開支均需被計算在內。

需獲150人提名600票支持
來屆特首選舉將於明年三月二十五日舉行，為配合

是次選舉的多項修改，今次建議指引提出多項修訂，主
要包括：就選舉委員會人數由八百人增至一千二百人的
變動，政府建議候選人的有效選舉委員提名人數亦相對
由一百人增至一百五十人；在選舉時，不論有競逐或只
有一名候選人參選，有關候選人都須取得超過六百張有
效選票才可當選，否則選舉程序均須終止。

有關舞弊及非法行為方面，若任何人發布某候選人
的事實陳述，都應在發布前要盡力確保陳述準確無誤，
否則或會違反《選舉（舞弊及非法行為）修例》第二十
六條；此外，政府還建議修訂選舉開支限額，由以往九
百五十萬元增至一千三百萬元。

提名期內所有開支需申報
對於最近表示 「備選」、 「辭職考慮參選」或 「有

意參選」的人士是否合乎參選人的定義，他們出席的活
動又需否被計算在選舉經費內，選管會主席馮驊表示，
不評論個別人士或情況。但原則上，任何人士在提名期
內接受提名，或在提名結束前公開宣布參選的人士都會
被視為參選人，而參選人均需在選舉結果刊憲的三十日
內申報所有開支，參選人或其授權的選舉代理人在選舉
期間或之前，為促使當選而招致的所有開支均須計算在
選舉開支之內。

另外，若市民為支持所屬候選人，而在公開網站、
討論區，或社交網站Facebook等設立候選人專頁，或觸
犯法例。馮驊說，每名候選人都有一位經他本人授權的
選舉代理人，若未經候選人授權的人士為該名候選人宣
傳而招致開支，已屬非法行為，或可控以刑事罪行。他
呼籲有意參選者、其選舉代理人，以及有關支持者均需
小心，以免誤觸選舉法例。

來屆特首選舉於明年三月二十五日舉行，並將分三
輪以淘汰方式，選出最後一名取得超過六百張有效選票
的候選人。若在最後一輪仍未能淘汰至一名人士當選的
話，選舉將延後一天至三月二十六日舉行第四輪投票。

選管會昨日公布的《行政長官選舉活動建議指引》
，由昨日起進行十四天公眾諮詢至本月二十四日。選管
會將於本月二十日，下午六時半，在跑馬地禮頓山社區
會堂舉辦一場公眾諮詢大會，市民除可透過出席諮詢大
會提意見，亦可透過郵寄、傳真或電郵就指引提建議。

唐英年昨午到一間電腦特技公司參觀後，被問到曾
蔭權承認房屋政策有失誤，他是否亦需要負上責任時，
他承認自己對政府政策有責任， 「我做四年政務司司
長，做四年財政司司長，再加上做一年多少少工
商及科技局局長，所以政府政策我係有責任。」

晤各界分析社會情況
一直稱是唐英年支持者的范徐麗泰，早前說會視乎

自己及唐英年的民望，而決定是否參選行政長官，唐英
年沒有直接回應是否因而感到壓力，只稱香港選舉制度
公開和公平，任何合資格人士取得足夠提名便可成為候
選人，而他亦得到很多朋友鼓勵。他表示，感激並會繼
續努力爭取更多人支持；他將會積極做好準備，為未來
工作鋪路，近日與不同社會人士會面，是希望分析社會
情況及交換意見。

對於前國家主席江澤民早前現身紀念辛亥革命百周
年大會，唐英年讚揚他是偉大的領導人，認為中國有今
日的成功，江澤民功不可沒，他祝願江澤民未來身體健
康。至於江澤民現身對行政長官選情是否有幫助，唐英
年說，會全力爭取香港市民的支持， 「我會繼續努力，
多睇、多聽意見。」

續全力爭取市民支持
唐英年辭任政務司司長一職後，首度由兒子唐嘉盛

（William）陪同出席公開活動。唐嘉盛今年剛在美國
的大學畢業，主修經濟，報道稱唐英年早前安排他到投
資銀行里昂證券實習。據稱，他對創意媒體甚感興趣，
昨日陪同父親以示支持外，亦可參觀有關公司。唐嘉盛
到場後立即搶去父親部分的焦點，傳媒都追訪他有關唐
英年緋聞和參選行政長官的事，但唐嘉盛只笑而不答。

另外，前行政會議召集人梁振英出席另一場合時表
示，他對房屋問題的態度一直是一致，但他未有回應是
否需要為政府施政失誤負責。他說，會待施政報告出台
後，再評論房屋部分的內容。

【本報訊】西貢大浪西灣一幅位於郊野
公園旁的私人土地，去年遭非法挖掘，引起
社會關注，政府其後建議將大浪西灣旁的十
六公頃土地，納入郊野公園範圍。郊野公園
及海岸公園委員會經評估後認為，雖然該土
地保育價值並不顯著，但土地整體的景觀及
美觀價值高；但亦有委員反對建議，指會嚴
重影響土地業權人的利益。

漁護署向郊野公園及海岸公園委員會遞
交文件，建議將大浪西灣郊野公園旁一幅十
六公頃土地，納入西貢東郊野公園範圍，以
作保護。郊野公園及海岸公園委員會昨午舉
行會議討論有關建議，會上委員大致支持做
法，認為將大浪西灣納入郊野公園，對該處
的管理及資源調配均有好處。

委員之一的港大地理系教授吳祖南贊成
建議，形容大浪西灣的景觀是 「世界級」，
納入郊野公園能投入更多資源保育，外國將
私人土地納入郊野公園亦很普遍。亦有部分
委員認為，這幅地雖然保育價值不顯著，生
物品種及稀有性亦不高，但土地整體的景觀
及美觀價值高，康樂潛力亦高。

不過另一名委員、立法會漁農界議員黃
容根反對建議，認為做法影響原居民發展土
地的權利，指不應保育大過天，並憂慮日後
會引起司法覆核訴訟。

去年七月傳媒揭發蒙古能源主席魯連城
，以一千六百萬元收購西貢大浪西灣的住屋
用地，擬興建住宅及有機農莊。由於涉及範
圍極接近西貢東郊野公園，引起社會關注。
魯連城後來宣布暫時停工，強調跟有關部門
及不同團體溝通，希望達致共同接受的解決
方案。
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【本報訊
】為擴大米埔
自然保護區內
繁殖水鳥的多
樣性，世界自
然基金會已於
保護區內設置
「魚鷹平台」

，希望藉人工
設施，提供繁
衍環境供魚鷹
雙雙在保護區
內築巢，繼而
繁衍下一代。

魚鷹是食
魚的鳥類，亦
是世界上分布
最廣的鳥類之
一及本港的季
節性訪客，每
年平均約十隻會於秋、冬兩季在香港的后海灣出沒
。牠們外形出眾，腹部呈白色，眼睛上有黑色條紋
，並有引人注目的狩獵方式，如牠們先在高空定點
振翅，然後俯衝入水用利爪捕捉獵物，腳底亦有棘
墊，能夠牢牢地抓緊魚兒；飛行時，牠們又懂得將
獵物的頭部朝向前方，以減少風阻。

由於魚鷹其繁殖模式及成功率受溫暖和乾燥的
天氣所左右，也受沿海洪水所困擾，因此魚鷹習慣
透過人工設施去繁殖。目前東亞地區的魚鷹大多在
台灣和中國東北地區繁殖。

世界自然基金會香港分會米埔保護區主任梁嘉
善表示，從近年魚鷹的行蹤推測牠們將有可能在米
埔繁殖，因此希望借助人工設施，令一對對魚鷹雙
雙在保護區內築巢，繼而繁衍下一代。魚鷹過去未
曾在香港繁殖，所以該會期望計劃得以成功，令魚
鷹成為遊覽保護區的新亮點。

【本報訊】前政務司司長唐英年與創意媒體工作者交
流時，有年輕人向他反映港府的政策誘因不及其他地方，
令外資甚至本地人才都流向海外。唐英年說，創意媒體對
香港的未來社會發展舉足輕重，他認為未來政府可考慮簡
化支援基金的申請程序，向業界提供更多發展空間。

唐英年與年輕的創意媒體工作者交流時，有人向他反
映香港的限制及誘因不及內地和新加坡等地，令不少外資
落戶其他地方，期望政府能更大膽投資業界項目。亦有人
稱，外地政府的條引較香港吸引，令不少本地人才都選擇

到外地發展。
唐英年表示，創意媒體每年佔香港生產總值百分之四

，每年的生產總值超過六百億元，超過十七萬人從事相關
行業，對香港的未來社會發展舉足輕重。他認為，現時政
府有不同的支援基金，將來可考慮是否拆牆鬆綁，簡化申
請程序，以便他們有更多的發展空間，並得到更多的支援
。唐英年說，早前亦有外資企業向政府叩門，而政府未必
知道業內哪些公司具知名度，希望業界多提出意見。

關 昭

大狀黨才是糖衣毒藥
「公民黨」 招待記者，聲稱在區選中

遭人 「抹黑」 ，還指事件與 「選舉對手」
建制派政黨團體有關，聲言要向選管會和
廉署 「舉報」 。

所謂 「清者自清」 ，黑的白不了、白
的也 「抹」 不了黑； 「大狀黨」 為阻撓港
珠澳大橋興建，把人當「傻婆」，打官司、
告政府，幾乎害到阿婆母子失和，更令到
大批工人失業，大橋工程費用增加六十多
億，如此作為，是「黑」還是白，是「禍港」
還是「利港」， 「舌辯之徒」 是白不了的。

面對 「四面楚歌」 ， 「大狀黨」 一面
罵人 「抹黑」 ，其 「黨鞭」 大狀吳靄儀還
在報上刊登文章，反駁葉劉淑儀的觀點。
曾任特區保安局局長的葉劉在一篇文章中
指出，外傭一旦可申請居權，現行 「入境
條例」 中關於 「以香港為永久居住地」 需
有永久地址、報稅等規限都將難以起到阻
擋作用，因此全國人大 「釋法」 難免。

對此，吳靄儀批評葉劉 「舊官僚心態
」 之餘，強調對 「永久居住地」 的核實標
準和程序可以 「從嚴」 ，但在 「入境條例
」 加入附加條件則 「違反基本法」 ……

不說不知，吳大狀原來如此維護基本
法，但令人費解的是，她一方面說 「入境
條例」 不應設限，但同時又說對 「永久居
住地」 的核實可以 「標準高」 、 「程序嚴
」 ，如此到底是支持還是反對外傭有居港
權？否則， 「標準高」 、 「程序嚴」 不是
同樣可以被指為什麼 「設置關卡」 和 「違
反基本法」 、 「違憲」 嗎？

「項莊舞劍，志在沛公」 ，吳靄儀說
了半天什麼 「違憲」 和 「程序」 之別，不
過是企圖混淆視聽而已，文章標題 「釋法
治港，糖衣毒藥」 才是其文的要害。文章
最後說，提請人大 「釋法」 ，是 「捨棄法
治之下的高度自治而選取由中央發號施令
」 、 「釋法治港，禍國殃民」 ，正是不打
自招矣！

人大 「釋法」 ，依法而為，目的是解
決特區難題、維護港人利益，如何會是
「糖衣毒藥」？除非「公民黨」視中央和基本
法都是「毒藥」。其實，要說毒害，打着法
治招牌亂港的「大狀黨」恰恰就是名副其實
的 「糖衣毒藥」 。

井水集

籲拆牆鬆綁支援創意產業
米埔人工平台助魚鷹繁殖

【本報訊】行政長官曾蔭權早前承認房
屋政策上有失誤，前政務司司長唐英年昨在
兒子的陪同下落區視察時，首度公開承認自
己在政府架構任職近十年，需要為政府的政
策負責。不過，他沒有直接回應全國人大常
委范徐麗泰仍可能出選，會否對他構成壓力
，只表示感謝朋友的支持，他會 「多睇、多
聽意見」 ，並積極做好準備工作，為未來工
作鋪路。

▲唐英年到觀塘一間電腦藝術設計公司參觀，了解本港在創意工業等方面的最新發展 黃洋港攝

▲世界自然基金於米埔保護區內
架起的 「魚鷹平台」

▲選管會公布特首選舉建議指引，公眾諮詢由昨
日起至十月二十四日結束 本報攝


